

## *El arma ideológica de la misoginia*

A finales del siglo XX y principios del siglo XXI, se incrementó la violencia contra la mujer, se estima que en Honduras se produce en menos de 24 horas un femicidio con una impunidad de más del 90%. Se puede decir, que se ha crecentado la verticalidad autoritaria frente a la horizontalidad solidaria, sobre todo en los procesos de comunicación, dado que históricamente se ha mantenido la idea de que las mujeres no son las que hacen la historia sino los hombres. históricamente han sido discriminadas socialmente en el trabajo y en las relaciones de poder, cuando en realidad la historia la hacen las mujeres al igual que los hombres, pero en condiciones de desigualdad.

Nos vamos a referir a que el ser humano sea hombre o mujer, se diferencia de los animales porque tiene un proyecto histórico, puede producir sus instrumentos y tiene desarrollado un lenguaje más avanzado que otras especies. Sin embargo, podemos decir que la diferencia entre lo humano y lo animal está en que nuestra especie es política, ahora, ¿Qué es lo político? No existe el hombre o la mujer atómicos, ambos tienen que vivir en sociedad, es decir, en relaciones sociales y también en relaciones materiales que les permita a través del trabajo transformar la naturaleza mediante la creación de instrumentos y en las relaciones personales desarrollan la capacidad de pensar, sentir emociones, conocer la realidad y transformar mediante estas propiedades la realidad con que se relacionan. En otras palabras, lo político es conocer y transformar la realidad, pero a partir de valores y también de procesos históricos y estos valores están muy conectados con lo ético y lo ético tiene que ver con lo estético, la vida y con la muerte, lo político hay que valorarlo con la verdad., no solamente debe valorarse desde el punto de vista lógico. La verdad se valora frente a la vida que es la justicia y la mentira que es la muerte por la injusticia. Por lo tanto, la globalización del capital (una de las formas del neoliberalismo) nos acerca a la economía de la muerte.

En consecuencia con lo anterior, podemos decir que con la globalización se intensifica el autoritarismo, el militarismo, la violencia de género, el racismo, la exclusión y la explotación de la clase social. Esto significa que aquellas posiciones racistas, patriarcales, clasistas, capitalistas e imperialistas, son el resultado del capitalismo salvaje.

Con este preámbulo voy a destacar a Silvia Sosa Brocato, una periodista y comunicadora social, jefe del consejo editorial de un canal de televisión (UNETV) que por sus posiciones de defensa del medio ambiente, derechos humanos, la defensa de los territorios, la soberanía alimentaria, territorial y la autodeterminación de los pueblos, la lucha contra la intervención militar estadounidense en Honduras, la mal llamadas Zonas Especiales de Empleo y Desarrollo (ZEDES) que violenta la soberanía de nuestros pueblos y su posición por la lucha ideológica y de politización de la realidad al redactar editoriales de alto contenido político que defienden los principios constitucionales de nuestro país, ha sido víctima de una campaña sistemática de amenazas y calumnias perversas que están creando condiciones para que sea objeto de la violencia política de grupos de extrema derecha que ponen en peligro su vida personal y familiar.

En nuestra calidad de defensor de los derechos humanos y de conocer la personalidad militante y comprometida con la verdad y la justicia, nos solidarizamos con Silvia Sosa y demandamos el respeto a su vida y a su actividad intelectual orgánica con los sagrados intereses de nuestro pueblo, así como el respeto a la soberanía de los pueblos de América Latina y El Caribe.

Condenamos aquellos sectores que utilizan el arma ideológica de la misoginia (odio, discriminación, denigración y violencia contra la mujer).

Me permito instar a otras organizaciones que funcionan en el país en la defensa de la mujer para que se pronuncien en relación con la maledicencia cobarde que se está empleado contra la periodista Silvia Sosa Brocato.

*Juan Almandares*

*Ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras*

**Tegucigalpa 1 de junio de 2021**